

España Nueva

Periódico republicano, alterno

De Almería

Redacción y Administración Silencio 40

Año I

Almería Domingo 19 de Abril de 1914.

Núm. 19

La Junta del Puerto

De las cuentas del gran Capitán.— Del taller.— Del presidente y vocales.— El maestro herrero y el Secretario-Contador.

El taller, fué creado ilegalmente por el Ingeniero Director de la Junta de este puerto, señor Javier Cervantes Pinelo, constituyendo una verdadera malversación de caudales públicos.

Y aun cuando en apariencias, después de creado, justificó ante la Junta, la necesidad del mismo, para hacer las reparaciones de la draga, no fué este el verdadero móvil que determinó su aparición, fué otro bien distinto.

Las facturas de las reparaciones hechas en la draga, en otros establecimientos particulares, la adquisición del nuevo rosario y de los cangilones, demuestra que el taller de la Junta, no ha servido para cumplir este servicio, sino para otros fines, bien distintos, teniendo por este medio elementos a mano para justificar cuentas, siguiendo los estudios del gran Capitán.

El efecto: si se llevara un libro diario «verdad» en ese establecimiento de la Junta, en donde se detallaran los trabajos realizados, y los materiales invertidos, se vería fácilmente que la décima parte del gasto, correspondería a la atención legítima de la draga. Pero las nueve décimas partes restantes, de ese costo de personal y de material, se dedican a las reparaciones de los automóviles de nuestro «amo» y «señor», y a las atenciones y exigencias de las fincas del «chalet», y al palacio de Alhabia, que en otro tiempo fué «señorial».

No he tenido la oportunidad de sumar estos gastos enormes; la labor sería larga y entretenida. Las facturas de Emilio Ferrera, suman una cantidad escandalosa.

Los propietarios inmediatos a la finca del «chalet», conocen perfectamente todas las reformas de que se ha dotado recientemente esta finca, duplicándose el valor de la misma, con elementos procedentes de la Junta del puerto.

Para el señor Javier Cervantes, todo esto es lícito: los importantes ingresos de la Junta, más de cinco millones de reales, al año, cree que son suyos, y que puede invertirlos como mejor le plazca, sin temor a nada ni a nadie, pues cuenta «decididamente» con Basada, y con el coro de ángeles de la Junta.

De aquí su constante labor, de ir llevando vocales, que están obligados, y que sean dóciles y obeditos, y que puedan pasar por todo.

Del vocal nato, que goza de independencia por ministerio de su cargo,

¿Sánchez I El Tonto! Si a media noche se produjera un incendio ¿qué tienes prevenido para sofocarlo?

¿Pedirías auxilio a Javielillo?

¿Y si éste tenía la Draga ocupada tapando un silo?

¿Llamaría a Durbán!

se adueña fácilmente, por el siguiente procedimiento:—Don Fulano: su chico de usted me parece muy listo, me propongo hacerlo pronto hombre de provecho; desde el mes entrante, le daré colocación en la Junta, con un duro diario, que le servirá para sus gastos y aprenderá a trabajar; será en fin, una academia de enseñanza y que al mismo tiempo le proporcione utilidad. Y con esta proposición tan seductora queda encantado el vocal nato de la explotabilidad y buena amistad del señor Javier Cervantes.

Y en efecto, al mes siguiente, queda colocado el niño, como «temporero» y el presupuesto de «estudios» lleva una acometida feroz, consiguiendo adueñarse por este medio de la voluntad del papá. De aquí que la inversión del presupuesto de «estudios», constituye un «caudal vergonzoso», y motivo legal de malversación.

Ruendo el poco tiempo que duró la presidencia del malogrado D. Gregorio Rodríguez Dionís: «¡Cuántas cosas descubrió y evitó este buen señor!

Juan Antonio, que sustituyó al anterior, en una sesión amañada, por cuanto en la orden del día no aparecía elección alguna, fué elegido por dócil y obedito al «amo.» Es un presidente que personifica la debilidad, y sirve para todo: fué embaucado con el f. c. estratégico, con la explotación de sus minas de Canjayar, y con el ofrecimiento de colocar a su «niño», de inspector general de lo contencioso—justamente con don Julito.

En verdad, Juan Antonio, no debió dejar su humilde representación de dependiente, pues elevado a la categoría actual, pudiera dar un gran porrazo.

Antes de terminar esta crónica, me parece oportuno indicar someramente, que aquí tenemos un «Capitán general de la mecánica», que al mismo tiempo que goza de buena asignación es el proveedor de los materiales de la draga. Merecieron al maestro herrero de la Escuela de Artes y oficios, Lopez Pujazón. Los suministros, se hacen en todas partes, celebrando «concursos» entre los comerciantes del país, que son contribuyentes de las obras del puerto. Pero, con el modo anormal de aprovisionamiento, se obtiene el silencio de lo que ocurre en los talleres.

La debilidad, ó lo que sea, del Secretario-Contador influyó mucho en el régimen administrativo de esta casa.

Oye, «Sánchez I El Tonto», ¿Como te explicas que un comandante de la Guardia municipal haya estado procesado y el Alcalde de la ciudad le venga pagando un sueldo, contra la ley y contra el sentido común?

Por que el alcalde y el Tonto, son dos seres parecidos.

Será necesario levantar la careta de este empleado, y exponer sus culpas y pecados. De aquí que los libros de contabilidad, estén llenos de apuntes y de contraapuntes y... de otras cosas que saldrán a relucir.

EL DUENDE DE LA JUNTA

PARTIDO REPUBLICANO ALMERIENSE

CONVOCATORIA

Republicanos: Las especiales circunstancias por que atraviesa el republicanismo español, que hoy se apresta a organizarse seriamente, capacitan los para la inminente conquista del poder, aconsejan el que acabemos los correligionarios de Almería y su provincia con la actual dispersión de nuestras poderosas fuerzas. Iguales requerimientos nos hace la tristísima situación política local, que ha envenerado toda la vida pública, convirtiéndola en vertedero de las pasiones más reprobables.

Semejante urgencia, impone el que, ya que otros aguardan, seamos nosotros los que recojamos la iniciativa de nuestra reorganización procurando armonizar la premura del tiempo con el esfuerzo de nuestra buena voluntad.

Hicemos, pues, un llamamiento a todos los republicanos almerienses: llamamiento al deber, a la lealtad a nuestros ideales de justicia, para realizar una obra fecunda de concordia y de reivindicación. Pueden y deben venir todos: nosotros no representamos hoy sino un interés genuinamente republicano, a la par que genuinamente almeriense.

Comenzamos con esta convocatoria para la realización del primer acto, que por modesto no dejará de tener gran trascendencia. El acto tendrá lugar el domingo 19 del corriente, en el teatro Apolo, a las tres de la tarde.

A esta reunión podrán concurrir cuantos republicanos se mantengan

fieles al ideal, sin atenuación de ninguna clase, y hayan desempeñado puesto en las juntas organizadas en los viejos partidos almerienses, desde 1902.

Las adhesiones se enviarán a don José Zea Pascual, plaza de San Sebastian.

¡Correligionarios! ¡Por la República y por Almería!

Sebastián López Muñoz, exvocal del Tribunal de honor; José Zea Pascual, concejal; Eugenio de Bustos, concejal; Ubaldo Abad, expresidente de la Junta municipal; Francisco Sánchez Moncada, de la Junta municipal radical; Andrés Gutiérrez, expresidente de la Junta del distrito cuarto; Francisco Gerez, vocal de la provincial; Manuel Abad Pérez, de la Junta municipal; Juan Tonda, de la Junta municipal; José Rico Pina, de la municipal radical; José Lirola, de la del distrito cuarto; Bonifacio García, de la del distrito primero; Francisco Manzano, de la del distrito sexto; Joaquín Gil, exsecretario del Círculo Republicano; Avelino García, de la del distrito quinto; Miguel de Bustos, expresidente de la Juventud republicana; Emilio Téllez, exvocal de la Junta municipal; Antonio Martín, de la Junta del distrito cuarto; Agustín Gerez, de la del distrito cuarto; José Rodríguez Parra, de la del distrito segundo; José Zea Verdegay, de la del distrito cuarto; Francisco Cruz Ferrer, de la Junta municipal; Miguel López Pérez de la del distrito primero; Manuel Quesada Sánchez, de la del distrito séptimo; Luis Ripoll Andújar, de la del distrito séptimo; Antonio Mullor, de la del distrito sexto; Cristóbal Alvarez, de la del distrito sexto; José García Cruz, expresidente de Círculo republicano; Rosendo Abad, exvocal del Tribunal de honor; Julio Fernández, de la Junta de distrito quinto; Luis Sánchez Moncada, de la Junta municipal; José Sánchez Moncada, de la del distrito quinto, Eduardo Moreno, extesorero del partido republicano.

Siguen las firmas

Republicanos.

Los ideales imponen el deber de cumplir como buenos.

No faltar hoy a la reunión a que viejos y probados republicanos os convocan,

hablando, que se ha escrito en idioma castellano.

¿Nos ciega la pasión ó el espíritu de osenela? No, absolutamente nada. Tan adversario nuestro como el señor Galdós fué don Juan Valera, cuyas obras están inspiradas por la sensualidad, la burla, el escepticismo y la irreligión; pero ¿quien pone en duda su maestría soberana en el decir, su arte en la manera de presentar y desarrollar los caracteres y la exquisita y refinada belleza de la forma literaria?

Adversario y enemigo radical de lo que somos y significamos fué don Francisco Pi y Margall, y, sin embargo, conocimos perfectamente que ese señor era de la talla de los grandes heresiarcas y enemigos de la Iglesia en la Edad Media, y que de haber nacido en siglos distintos de los actuales, en siglos filosóficos y teológicos hubiera su fúnebre labor alcanzado influencia mundial. Tal vez, y, por desgracia probablemente para él, no era inferior en facultades al mismo Hegel, enemigo nuestro también y fundador de la base filosófica del socialismo, que no es sino el principio hegeliano transportado al campo económico, y del cual, de Hegel, ha dicho Menéndez Pelayo que dejó en todas las ramas de la filosofía imbuera su garra de león.

Emilio Zola fué un monstruo que nació en sus libros, en las letrinas de París, complaciéndose en la blasfemia, la basura, el fango y la descripción de las más inmundas pasiones; pero su influencia en la novela ha sido tal, que se observa hasta en los escritores y novelistas católicos más apartados de él por sus ideas. La huella de su modo de novelar y de su confección material. ¿Pero don Benito Pérez Galdós? ¡Pobre señor!

Novotros defendemos la verdad, y la verdad no ciega, ilumina.

No decimos, lector, nada nuevo. Mejor que nadie lo saben aquellos preconizadores del homenaje que tiene algún sentido crítico, y que mientras se representan las obras dramáticas del señor Galdós están en los pasillos y entran en la sala al final de cada acto para aplaudir y entusiasmarse.

La necesidad o la posibilidad de esta descripción es una prueba por sí sola de que la obra galdosiana no tiene realidad y es una completa ficción. El señor Pérez Galdós tiene escrito doble número de libros que muchos autores que han vivido y muerto en la riqueza, y a pesar de ser hombre, tal vez por disposición especial de su espíritu, de gustos modestos, se dice que está en situación rayana en la miseria. ¿Qué puede probar eso sino que las obras del señor Galdós se alaban, pero no se leen? Seguramente que a los cincuenta años de muerto su autor (y Dios le dé muchos de vida) no se encontraría ni a peso de oro una obra de Galdós en ninguna librería europea. Eso lo conocen perfectamente los organizadores del homenaje.

Así, pues, no queremos que sin nuestra protesta se realice ese homenaje que trata de presentar al señor Galdós como el genio representativo de la raza, lo que hará creer a las generaciones futuras de españoles que el actual fué atacada de locura colectiva.

NOTAS PARISIENSES

Un caso

Aunque yo no sea un financiero, ni hombre de negocios, ni bajo ningún aspecto manipulador de dinero, tengo amigos diputados. He ido a ver a uno de ellos... Lo he encontrado trabajando, con su secre-

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico trasatlántico de la Compañía AUSTRO AMERICANA

SOFIA HOENBERG

saldrá del puerto de Almería el día 6 de Mayopara



BUENOS AIRES

con escalas en las Palmas (Canarias), Rio de Janeiro, Santos y Montevideo admitiendo carga y pasajeros de primera, segunda y tercera clase.

NOTA.—Los señores viajeros deberán mandar sus documentaciones con bastante anticipación.

El despacho de billetes quedará cerrado el día anterior de la salida del buque.

Para más informes su consignatario, M. Berjon, Boulevard del Príncipe número 59.—Almería

tario en medio de un abrumador montón de papeles.

—¡Ah! — me dijo al verme — venís a tiempo; tengo que pedir os informes.

—Veámos.

—¿Dónde podré comprar en buenas condiciones un biberón? No considerándome comprometido para guardar un secreto profesional, le facilité indistintivamente algunas señas. Me dió las gracias y después dijo: ¡Estoy reventado! ¡No sé donde tengo la cabeza!...

Un doctor me pide una pierna articulada; otro, que desea venir a París durante los días de pascuas con su familia, espera que yo le proporcione billetes de ferrocarril a precio reducido; un tercero que ha sido burlado por su mujer, me encarga que ponga en movimiento a los agentes de Seguridad, para encontrar a la infiel. Se me pide también que compre neumáticos de automóvil, que escojer corpiños lavables; que busque un timbre de Nicaragua correspondiente el año 1887, color verde mar; que coloque o haga recibir en el Teatro Olean a un mamo para alzar el telón, etc.

¿Y hacéis todo eso? — ¿Qué remedio? Son electores — Considerad que el 26 de Abril está muy próximo... Desde luego mi trabajo de legislador se ve facilitado por una documentación de primer orden. Tengo aquí catálogos de casi todas las principales casas de París, de higiene, de trajes para hombres, señoras y niños; deportes, policía particular ecétera! Estoy provisto como ningún otro parlamentario! ¡Qué oficio!

—¿Y os volvéis a presentar a elección? ¿Cómo no; Esto me costará 50 mil francos.

C. V.

Necrologia.

Según noticias recibidas de Barcelona, ha dejado de existir en dicha ciudad condal, después de larga y penosa enfermedad, nuestro particular amigo don José María Corbi, antiguo empleado de esta Delegación de Hacienda, en donde prestó sus servicios veintitantos años, dejando en esta población muchas amistades y simpatías, debido a su carácter franco, noble y cerrioso.

Marchó a Barcelona hace próximamente unos tres meses, trasladado a aquella Delegación de Hacienda, coincidiendo su llegada con los fríos rigurosos que hubo en el pasado invierno, los que, dado el es-

tado delicado de salud que padecía le hizo adquirir la enfermedad que ha segado su vida.

Descanse en paz nuestro querido amigo y reciba su atribulada familia, la expresión de nuestro más sentido pesame.

Decepción

Mi barbero y peluquero tiene enfrente una muchacha joven graciosa y de un asombro del mundo entero. No extraño que amor inspire, que a la tal — ¡Dios la bendiga! — no hay pollo que no la siga, ni viejo que no la mire. Ayer afeitarme fui, y al ir a darme el jabón, la niña salió al balcón que «laba» enfrente de mí. — Mira — le dije al barbero — qué mujer tan seductora. ¿Que faz tan encantadora! ¿Que rostro tan hechicero! Mira su esbelta figura, que me tiene enamorado, pues un modelo acabado para una griega escultora. Fíjate en su cabellera, ¡que te antendes de rizos. — ¡La verdad, eres pestifera! — Me lleva una cualquiera. — ¿Que dices? ¡Me vuelves loco! — Y contó el peluquero: — Que ese pelo, caballero, se lo vendí yo hace poco.

J. RODAO

Feria y fiestas en Canjáyar

Día 19.—A las seis de la mañana, diana y cohetes. A las diez, solemne función religiosa en la Iglesia Parroquial. Ocupará la Cátedra Sagrada don Ulpiano Montoro, Arcipreste y Párroco de aquel pueblo. A la una de la tarde recepción en la Casa Consistorial. A las tres de la tarde, reparto de pan a los pobres. A las cinco de la tarde, procesión religiosa en honor de la milagrosa titular la Santísima Cruz. A las nueve de la noche, iluminaciones y Verbenas en las principales calles. Proyecciones cinematográficas públicas.

Día 20.—A las seis de la mañana, diana y cohetes. A las nueve Procesión religiosa de la Santísima Cruz. A las 11 de la mañana, solemne función religiosa en la que ocupará la Cátedra don Juan Galindo de Haro. A las 4 de la tarde, primera corrida de toros de muerte, de la acreditada ganadería, de don Romualdo Jiménez de La Carolina a cargo del valiente diestro almeriense Julio Gómez Relampaguito con su correspondiente cuadrilla de picadores, y bandilleros. A las 8 de la noche veladas e iluminaciones. Cinematografía pública.

Día 21.—A las seis de la mañana,

diana y cohetes. A las tres de la tarde rifa pública ante notario, del billete del Banco de España de 1.000 pesetas número 573.418.

Día 22.—A las seis de la mañana, diana y cohetes. A las cuatro de la tarde, segunda corrida de toros de muerte, de la misma ganadería, con igual cartel. A las nueve de la noche, velada e iluminaciones y cinematografía pública. A las once de la noche, gran baile de sociedad.

Día 23.—A las seis, diana y cohetes. A las tres de la tarde, novillada y Carreras de Cintas. A las 9 de la noche, veladas, iluminaciones y Cinematografía pública. A las 12 de la noche, gran traca a la Valenciana como terminación de fiestas.

Almoneda.

SE VENDEN MUEBLES RAZON, REINA, 10

AVISO IMPORTANTE

A LOS PROPIETARIOS DE FINCAS Todo el propietario que quiera tener sus fincas bien arrendadas, y siempre cobradas, ya sean rústicas o urbanas, que acuda al propietario don Castro Peón Moreno, (calle de la Reina número 10), Almería.

A LOS NOVIOS

Para comprar muebles de ebanistería, comprarlos a los mueblistas y ebanistas; pero para adquirir buenos y baratos muebles de tapicería y cortinajes, encargarlos al tapicero y hallareis en ello positivas ventajas, en clase económica y elegante, porque con el tapicero no puede nadie competir.

EDUARDO MORENO —TAPICERO San Francisco,—6 Almería

SENOS

desarrollados, reconstituidos, hermoseados, fortificados en dos meses con las Pilulas Orientales



del Dr. RATTIE El único producto que asegura el desarrollo y la firmeza del pecho y el aumento de la vida. Aprobadas por el Gobierno español. Un frasco en envase por correo, enviando 2.50 pesetas a los señores de Galiano y C^{ta}, Puerta de Toledo, 18, Barcelona. De venta en Madrid, París, Ginebra, Arona, etc.



PERID GLORES Y BARNICES BURRELL (LONDRES)

Depositario exclusivo Eugenio de Bustos. Drogueria y almacen de productos quimicos y farmacéuticos, Calle de Granada 35 y 37 Almería

“ESPAÑA NUEVA”

Periódico republicano independiente.
Redacción y Administración, calle del Silencio, número 40
Precios de suscripción

En Almería, un mes.	0'75
Península, trimestre.	2'50
Extranjero.	3'00
Una mano.	0'75
Número suelto.	0'05

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Pagos adelantados

No se devuelven los originales ni se publicará trabajo alguno si no vienen firmados por su autor, el que será responsable.



Francisco Cruz Ferrer
Emir 13 ALMERIA—Teléfono número 71

Agencia de transportes marítimos y terrestres
COMISIONES Y REPRESENTACIONES

SERVICIOS COMBINADOS DE DOMICILIO A DOMICILIO.—AGENTES:
En Barcelona—D. Sebastián Robirosa, Plaza de Palacio, 2. A 90 pesetas toneladas.
En Valence—D. Salvador Gil, Pintor Domingo, 41. A 55 pesetas toneladas.
En Alicante—D. Vicente Ripoll Pérez.
Depositarario de las acreditadas marcas cerreas MAIER y el MEDITERRANEO.



CHOCOLATE
AMATLLER

Casa fundada
1800

BARCELONA

CHOCOLATE AMATLLER MARCA LUNA

El Chocolate marca LUNA es la última creación de la casa AMATLLER, cuya clase se recomienda a las personas de más fino paladar.
EXIGID LA MARCA LUNA.

MADRES DAD A VUESTROS HIJOS
ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

Pub. F.

El ACEITE DE HIGADO DE BACALAO mas puro de la isla Loffolten, lo encontrareis siempre, fresco, en la drogueria **LA ALHAMBRA** de Eugenio de Buslos Calle = Granada 35 y 37 = **ALMERIA**

DÜRKOPP

DÜRKOPP & CO. A. G. BIELEFELD

Aznar y Tonda

Tene esta clase de lámpara de filamento estirado que está reconocida como la mejor.

Dr. M. Marin
Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital provincial.—Consulta diaria de 7 a 10 de la mañana y de 12 a 4 tarde. Gratis, lunes, miércoles y viernes, de 4 a 6 tarde.
PUERTA DE PURCHENA

Andres Vizcaino
DENTISTA
Consultas permanentes, excepto los domingos. Conde Offalia 20 principal.